

Juliane Gansera

Das Stadion von Olympia. Zur Architektur und Ausstattung der antiken Wettkampfstätte

Summary

This article is devoted to the Olympic stadium as the main venue of the Olympic Games of ancient time. It focuses on the architecture and the sport technical facilities of the multifunctional venue through time. Their development is surveyed in the context of ancient Greek sport architecture and in some cases contrasted with the characteristics and particulars of roman sporting venues. The study is literature based and comprehends for the first time the evolution of the Olympic stadium. Furthermore it offers new interpretations of the archaeological features in connection with the furniture of the stadium.

Zusammenfassung

Der folgende Beitrag ist dem olympischen Stadion als Hauptwettkampfstätte der antiken Olympischen Spiele gewidmet. Er fokussiert die Architektur und die Ausstattung des multifunktionalen Stadions im Verlauf seiner Nutzung. Ihre Entwicklung wird im Kontext der antiken griechischen Sportarchitektur betrachtet und in ausgewählten Fällen mit den Charakteristika und Besonderheiten römischer Sportbauten kontrastiert. Die Studie ist literaturbasiert und fasst zum ersten Mal die bauliche Entwicklung des Olympischen Stadions zusammen. Darüber hinaus werden neue Interpretationen des archäologischen Befunds, insbesondere zur Ausstattung des Stadions, angeboten.

Schlagworte: Olympia, Olympische Spiele, Stadion, Architektur, Ausstattung